
ERGÄNZENDE 
UNABHÄNGIGE 
TEILHABE-
BERATUNG (EUTB®)

Ennepe-Ruhr-Kreis
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Kontakt

Ergänzende unabhängige Teilhabeberatung
Ennepe-Ruhr-Kreis
Dortmunder Str. 13
58455 Witten

Telefon: 02302 42 15 23
		   02302 27 85 520
		   02302 93 30 530

teilhabeberatung-enneperuhr@paritaet-nrw.org

Sprechzeiten

Montag: 10 – 12 Uhr
Mittwoch: 15 – 18 Uhr
Donnerstag: 10 – 14 Uhr 
und nach telefonischer Vereinbarung

www.teilhabeberatung-enneperuhr.de



Ergänzende unabhängige Teilhabeberatung

Die Ergänzende unabhängige Teilhabeberatung 
(EUTB®) im Ennepe-Ruhr-Kreis unterstützt Sie 
dabei, Ihre Eigenverantwortung für eine indi-
viduelle und Ihren Wünschen entsprechende 
Lebensplanung wahrzunehmen.

Wen beraten wir und wozu?
Wir beraten Menschen mit Behinderung, von 
Behinderung bedrohte Menschen sowie deren 
Angehörige zu allen Fragen der Rehabilitation 
und Teilhabe. 

Zum Beispiel: 

� � wenn Sie Fragen zu Assistenzleistungen oder  	

    Hilfsmitteln haben

� � wenn Sie wissen wollen, was ein Teilhabeplan ist

� � zu Fragen der Teilhabe am Arbeitsleben

� � im Vorfeld der Beantragung von Leistungen, 	
    zum Beispiel zur medizinischen Rehabilitation

� � zur Zuständigkeit der Rehabilitationsträger

Wie beraten wir?
Unsere Fachkräfte geben Ihnen Orientierung und 
Hilfestellung, ganz nach Ihren individuellen Be-
dürfnissen. Wir sind niemandem verpflichtet, au-
ßer der Person, die wir beraten. Zudem sind wir 
eingebunden in ein örtliches Netzwerk weiterer 
Beratungsstellen, Selbsthilfe-Institutionen und 
Dienstleistern. 

Unsere Beratung ist:

� � kostenlos

� � ganzheitlich und individuell�

� � auf Augenhöhe, damit Sie selbstbestimmt Ent-	
    scheidungen treffen können,

� � �unabhängig von Trägern, die Leistungen bezah-
len oder erbringen,

� � �ergänzend zur Beratung anderer Stellen.

Wir bieten zudem Peer-Beratung an, bei der Be-
troffene andere Betroffene beraten.

Rechtsberatung und Begleitung in Widerspruchs- 
und Klageverfahren bieten wir jedoch nicht an.




